



Martigny, le 7 mai 2024

## Comptes positifs en 2023

**La Ville de Martigny a clôturé son exercice 2023 avec des comptes positifs, enregistrant un excédent de près de 170'000 francs, tandis que les prévisions annonçaient un budget déficitaire. En parallèle, la Municipalité a maintenu une belle qualité de services aux citoyens et poursuivi ses projets d'investissement.**

Les comptes 2023 de la Ville de Martigny présentent un équilibre global. Alors que le budget prévoyait un léger déficit, la Municipalité a terminé l'exercice avec un excédent de 168'266 francs, après attribution de 2'500'000 francs au fond de réserve de la politique budgétaire. Les charges s'élèvent à 128'117'498 francs et les revenus atteignent 128'285'764 francs. La marge d'autofinancement a également augmenté, atteignant 9'415'485 francs, bien au-delà des 6'845'440 francs anticipés dans le budget 2023.

Cette différence positive de 2'570'045 francs s'explique principalement par des recettes fiscales supérieures aux attentes. Ce surplus provient en partie du solde des taxations 2021, des revenus sur les gains immobiliers, ainsi que des impôts sur les successions et donations. "Compte tenu de l'incertitude économique, nous adoptons une approche prudente pour la préparation des budgets. Nous avons fini par réaliser un résultat excédentaire grâce à des recettes imprévues. Une heureuse surprise qui nous permet d'alimenter le fonds de réserve de la politique budgétaire", relève Anne-Laure Couchepin Vouilloz, Présidente de la Ville de Martigny.

Tout en examinant scrupuleusement les dépenses qui peuvent être jugées maîtrisables, la Municipalité entend maintenir un rythme d'investissement soutenu. Un rythme qui permet, entre autres, d'assurer la qualité des infrastructures et des prestations offertes aux citoyens.

En 2023, la Ville de Martigny a confirmé ce haut niveau d'investissement. Le montant brut des investissements s'élève à 30'304'446 francs, dont 18'311'586 francs à la charge de la Ville de Martigny. L'ouverture de l'Avenue de la Gare en juin dernier a été un véritable succès populaire. Les piétons comme les commerçants se sont rapidement approprié cet espace, qui allie dynamisme économique, accessibilité pour tous les types de transport et ambiance conviviale propice aux échanges et à la flânerie. La Municipalité a continué d'investir dans des projets significatifs tels que le passage inférieur des Neuvilles, la sécurisation et la renaturation de la Dranse, la Place de Vison à Charrat, le Centre de Loisirs et de Culture, la conversion de l'Ecole-Club Migros en UAPE, ou encore le Stade d'Octodure. Parallèlement, des investissements importants ont été réalisés dans le domaine de l'énergie, avec des initiatives comme le déploiement du CAD et du FAD, l'installation de panneaux photovoltaïques sur des bâtiments publics, ainsi que dans le domaine du développement durable.

Ces nombreux projets illustrent l'engagement constant envers le développement de la ville et le bien-être de ses habitants.